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HÉROS DE CHEZ NOUS

Fils d’un marin marchand britannique, Norman Crewe nait à Burgeo, à Terre-

Neuve, qui était alors un autre dominion britannique. En 1940, il s’installe à 

Halifax, en Nouvelle-Écosse. À l’insistance de ses amis, il rejoint la marine 

marchande canadienne pour appuyer la cause alliée qui transportait des 

vivres, du matériel et du personnel essentiels aux Alliés pendant la Seconde 

Guerre mondiale. 

Après avoir passé un an dans le Pacifique, il effectue plus d’une douzaine de 

traversées transatlantiques transportant de tout, aussi bien des œufs que 

des munitions et des explosifs. Crewe fait l’expérience directe de la guerre 

en naviguant dans des convois attaqués par l’ennemi. La vision affligeante 

des autres marins poussant des cris et agitant des fusées de détresse rouges 

à la surface des eaux glacées, sans qu’il puisse les secourir, le hante encore.

Après la guerre, Crewe occupe un poste à l’arsenal maritime d’Halifax 

et passe six ans et demi en mer à bord du NCSM Sackville, une célèbre 

corvette transformée en navire de recherche océanographique. Défenseur 

de longue date des droits des anciens combattants de la marine marchande, 

il continue de consacrer son temps et son énergie à rendre hommage à ses 

camarades tombés au champ d’honneur. 

Norman Crewe et son épouse Amelia (Mellie), inséparables depuis 1946, 

continuent d’habiter Halifax. 

HOMETOWN HERO

The son of a British merchant mariner, Norman Crewe was born in 

Burgeo, Newfoundland, which was a separate British dominion at the 

time. In 1940, he moved to Halifax, Nova Scotia. At the insistence of 

his friends, he joined them in the Canadian Merchant Navy which 

transported vital Allied supplies, equipment and personnel during the 

Second World War. 

Crewe served a year in the Pacific, then made more than a dozen 

transatlantic crossings in enemy-infested waters, transporting 

everything from eggs to munitions and explosives. Crewe experienced 

the war firsthand, sailing in convoys under enemy attack. The distressing 

sights and cries of fellow sailors – whom he could not assist – with their 

red emergency lights bobbing in icy waters, haunt him still.

Following the war, Crewe worked at the Halifax Dockyard and spent 

six and a half years back at sea aboard HMCS Sackville during this 

distinguished corvette’s time as a civilian oceanographic research 

vessel. A long-time advocate for the rights of Merchant Navy veterans, 

Crewe continues to dedicate his time and energy to honouring his 

fallen comrades. 

Norman Crewe and his wife Amelia (Mellie), inseparable since 1946, 

continue to call Halifax home.
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À partir du haut à gauche : M. Norman Crewe, le jour du Souvenir 2015 / Navires 
marchands rassemblés dans le bassin de Bedford (Halifax) en avril 1942 avant 
le départ en convoi / Le paquebot canadien Lady Nelson, utilisé comme navire-

hôpital pendant la Seconde Guerre mondiale, était l’un des nombreux navires 
marchands à bord desquels Norman Crewe a servi pendant la guerre.

Clockwise from top left: Mr. Norman Crewe on Remembrance Day 
2015 / Merchant vessels gathered in Bedford Basin (Halifax) in April 
1942 before leaving in a convoy / The Canadian ocean liner Lady 
Nelson, used as a hospital ship during the Second World War, was one 
of the many merchant ships Crewe served aboard during the war.
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Hometown Heroes is an initiative of Parks Canada that honours ordinary citizens, 
both military and civilian, who contributed to Canada’s wartime efforts.  
For more information, visit: pc.gc.ca/heroes-heros

Héros de chez nous est une initiative de Parcs Canada qui vise à honorer de simples 
citoyens, militaires et civils ayant contribué à l’effort de guerre du Canada.  
Pour plus d’informations : pc.gc.ca/heros-heroes


